

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Un mes..... 1 peseta.
Tercera trimestre..... 8

Número suelto 5 céntimos

Anuncios

A los señores suscriptores á precios con-
vencionales.

Remite á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.240

Castellón.—Viernes 6 de Julio de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

LAS INUNDACIONES

En todas las épocas del año hemos de lamentar la devastación de comarcas por las inundaciones.

La mayoría de los ríos de España tienen en su lecho barras de piedra y fango que poco á poco levantan su nivel; las riberas muy pocas acantiladas y casi todas de tierras sueltas y de arenas, en vez de encauzar las aguas las desvían, y si esto no es bastante para asegurar periódicamente las inundaciones, la mayoría de los montes están calvos y las aguas de lluvias discurren por las escarpadas vertientes con vertiginosa velocidad, destrozando los campos de los llanos por donde desbordan los ríos.

Estamos mucho peor en este país que cuando se dejaba toda la naturaleza.

En esta provincia no estamos acostumbrados de parecer un día ahogados por el desbordamiento de los ríos.

Por cerca de la capital, nos rodea el río Seco, que periódicamente se desvía por donde mejor le place y convierte en yerros una porción de terrenos de buena cuya fertilidad ha costado ríos de sudor á nuestros infatigables labradores. Los campos de las márgenes del aparente mancebo riachuelo, se trabajan sin descanso por cultivarlos y hacerlos producir pero si las energías allí enterradas son positivas, las cosechas no lo son tanto pues no pasa año, sin que se tenga que lamentar la pérdida de los cultivos por culpa de las inundaciones.

Se aprobó del proyecto encauzamiento del río Seco pero pasará tiempo presenciaremos calamidades y desastres y las aguas seguirán inundando y robando el trabajo á nuestros agricultores.

Los últimos temporales han destruido todas las cosechas de parte de las provincias de Levante y no es esto lo peor sino que seguramente á nosotros nos ocurrirá lo propio el día que tengamos un temporal de lluvias.

Nuestros gobiernos se preocupan de todo menos de aquello que constituiría un bien positivo y estimable.

Se habla de política hidráulica, política de que provecha para nosotros y no se hicieron más que frases.

Todos los días vemos á nuestros ministros engolfados en redactar decretos sobre policía de seguridad carreras administrativas reformas en embajadas y en la administración de Marina y en cambio ni una letra se decreta para la construcción de canales y pantanos, aprovechamiento de saltos de aguas, repoblado de montes y otras mejoras de inmediata utilidad para la fertilidad y riqueza del suelo de España que se empobrece y se arruina sin que nadie de él se apiade.

Mucho lamentamos las últimas inundaciones, pero seguramente será mayor nuestro dolor cuando la desgracia ocurra dentro de casa y esto podrá tardar, pero si los Gobiernos no lo remedian con seguridad que nuestra huerta quedará peor que la de Murcia.

Grandes fiestas...

Después de haber sujetado las fiestas de Castellón á un escrupuloso estudio para apreciar, el mejor medio de salir airoso el Ayuntamiento, en vista de ser precaria y triste su situación, resultando que las perras huyen sin temor de Dios y que el fondo de las cajas son censos de población donde se crían las ratas libres sin ningún temor. Resultando que el Comercio no dá siquiera un botón, y los vecinos se callan sin querer a'zar la voz por si ladrasen las perras que guardan en el cajón: Resultando que pe'rimos y no damos, y valor no nos falta en la exigencia con poq'ísima razón: Resultando que los Chinos libran una lucha atroz y han escrito de Pekín que no vienen.—digo yo! que atronarán las campanas, la música hará furor y aplaudiremos frenéticos con estrepitoso son. Pero tendremos la Plaza partida por g'ala en dos y toreros muy airoso y unos toros de mistó que se ventrán sombreando porque se suprime el sol; muchas mujeres bonitas mucha luz, mucho calor. Es un programa soberbio Paraíso tentador.... que deslumbrará la vista con tanta fascinación.

Juan de las Viñas.

De todas partes

LAS LIGAS DE LA NOVIA

En la corte de Berlín, y entre las costumbres de etiqueta en materia de bodas, hay una verdaderamente curiosa que parece imitada de una práctica popular muy en boga en algunas comarcas campesinas.

Cuando un príncipe ó una princesa de la casa de Prusia contrae matrimonio, los ministros y los altos dignatarios acompañan á los novios, después del baile de bodas, hasta la puerta de la cámara nupcial. Algunos momentos después sale el joven marido y distribuye entre los acompañantes pedazos de las ligas de su mujer, ignoramos con que objeto, pues como recuerdo del acto es bastante poco delicado.

Pero en fin esa es la costumbre que se observa rigurosamente, y hay personaje de la corte que con el mayor afán colecciona esos trozos, que el día de mañana ten-

drán inapreciable valor para muchos aficionados á extrañas curiosidades.

CONSECUENCIAS DEL ECLIPSE

En América como en Europa se observó que durante el eclipse último las aves daban señales de inquietud y de terror, se refugiaban en sus corrales, se escondían entre las ramas de los árboles, y al reaparecer el sol unas cantaban con mayor alegría que nunca, otras chillaban con extraordinaria animación, y muchas volaban con poca coherencia rapidez, manifestando todas su contento.

Y un periodista americano cuenta—y va de cuento yankee—que en los Estados de Georgia y Alabama, los granjeros observaron que sus gallinas habían puesto el huevo durante el breve momento de oscuridad producida por el eclipse.

Aprovechando esta enseñanza de la Naturaleza, se han dedicado á experimentar la producción de huevos, haciendo eclipses artificiales, durante los cuales encieran las gallinas en los gallineros, consiguiendo con esto que las aves engañadas por el supuesto fenómeno den un huevo por la mañana y otro por la tarde, sin perjuicio de poner otro en la noche natural.

Y ahora andan estudiando el medio de repetir la estratagema gran número de veces para obtener otras tantas posturas de sus gallinas.

Así lo dice muy seriamente el periodista americano. No sabemos si estaba riéndose cuando redactaba la noticia.

Ingleses y boers

He aquí las últimas impresiones sobre esta guerra que ante los sucesos gravísimos que en Pekín se desarrollan, pierde interés para el público ávido de sensaciones fuertes, porque sin embargo hacen concebir á Krieger la esperanza del triunfo.

«Heidelberg, punto sobre el cual se había dirigido una división enviada por lord Roberts para comunicarse con las fuerzas de Buller que avanzan desde Sanderton, hallase al Sudeste de Pretoria y Johannesburg; parecía lógico creer que en esta zona el dominio de los ingleses se hubiera hecho efectivo teniendo en cuenta que sobre ella se dirigían 10.000 soldados británicos por el Norte y otros 15.000 ó 20.000 por el Sudeste; pero resulta que en Heidelberg los boers han realizado en estos días uno de sus más importantes actos de resistencia, deteniendo el avance de los ingleses y causándoles pérdidas considerables que, naturalmente, no han sido publicadas por los centros oficiales. Esta es una nueva demostración del desaliento de los boers.

Contra estos ánimos de los burghers están los propósitos de Roberts que quiere á toda costa cercar á Dewet; para realizar esta operación ya es sabido que ha puesto en movimiento cinco columnas; una de ellas, al mando del general Hunter, se ha dirigido sobre Francfort, al Este de Heilbyon, uniéndosele la brigada Maodonald. No se sabe aún la situación de las demás columnas que cooperan á este movimiento, á excepción de una brigada de las fuerzas de Buller que desde Sanderton se ha trasladado á Greylingstad, con lo cual se coloca al Norte de la columna de Hunter.

Por lo que comunica el mismo general en jefe, parece que en las inmediaciones de Pretoria continúan apareciendo patrullas boers; noticias de otras procedencias aseguran así mismo que dentro de Pretoria abundan las espías que se comunican con las fuerzas republicanas de Botha, á quien se supone animado de propósitos muy de-

cididos y dispuesto á atacar á Pretoria con numerosos efectivos.

Por otra parte el anciano Krüger afirma que los boers están llenos de valor, y que los ingleses no lograrán jamás dominar en las montañas. Esto lo prevé Roberts y los temen lo ingleses todos sin que á pesar del tiempo transcurrido desde que se reunió el numeroso contingente británico que cruzó el Vaal, pueda observarse el más pequeño progreso en las operaciones.

X.

Nota del día

Nada de política interior.

Todas las miradas están fijas en el Celeste Imperio.

En siglos no se ha presentado una situación más difícil para Europa.

Los cálculos de repartirse la China no van resultando tan exactos como se creía.

A todas las grandes potencias les ha cogido por sorpresa el peso del «Imperio grande» pero ¿quién le pone el cascabel al gat?

Nunca dió una Nación un «casus belli» tan claro como lo está dando la China pasando á cuchillo á todos los extranjeros.

Las naciones cultas tienen el deber de intervenir y poner á salvo á ese ganado de fieras mandarines pero á pesar de que la cosa está clara, puede que antes de pensar, todos uno, contra el ejemplo de China, sujete alguna grave complicación por eguismos entre los Estados indicados para llevar á cabo la intervención.

Nuestros lectores se formarán cabal juicio del pleito que han planteado los chinos con la lectura del siguiente despacho:

«Madrid 6, 3 4 madrugada.

De Londres comunican que se cruzan frecuentes comunicaciones entre el gobierno inglés y el de los Estados Unidos.

Acentúase la creencia de que quieren colocar al Japón frente á Rusia, encargándole de asegurar la anarquía que reina en China.

Las noticias de Pekín son dolorosas y causan gran impresión.

Symour fué herido en un brazo por un tirador chino.

Se ignora la gravedad de la herida.

Cálculase que necesitarán las potencias llevar á China 300.000 hombres.

Témese que estalle el conflicto entre ellas.»

EL CHOCOLATE

I

Entre varias oraciones que he tenido, no recuerdo ninguna tan bondadosa, tan alegre y tan compasiva como Luisa Gardener—nos dijo el capitán Pontaces.—Por mi hubiera sido capaz de arrojarse á la calle desde un piso quinto.

Era yo entonces subteniente de cazadores, y Luisa tenía la consigna de despertarme muy temprano para asistir al cuartel.

Apenas entraba en el cuarto con el

desayuno en la mano me despertaba y decía:

—¡Saborito, el chocolate!

Había por aquellos tiempos en el café concierto de A'etzer un cómico, h' y olvidado, pero á la sazón muy en boga que se llamaba Plessis. Dotado de buena figura y de agradable fisonomía su mayor mérito estribaba en reproducir las facciones de los grandes generales de la epopeya revolucionaria: Hoche, Klüber, Marceau y Bona parte, este último sobre todo.

Su programa era sumamente variado; pero el número más importante el que con más calor entusiasma al público, era el monólogo del sargento veterano.

Plessis se presentaba vestido de uniforme, con el fusil al hombro, y hacía el ejercicio con una precisión maravillosa, dando pruebas de un vigor verdaderamente extraordinario.

Todo aquello significaba la manera de ser del sargento antiguo. Después representaba el actor el tipo del sargento actual, del sargento de la nueva escuela, fi'co, triston con la voz est' atada y el andar reposado, que en vez de tomar vino y aguardiente como los otros, tomaba todas las mañanas su chocolate.

El chocolate! Así decía el cómico cuando representaba el papel de sargento antiguo, pronunciando la frase con un desprecio en el que se resumían las debilidades y las insuficiencias físicas y morales del elemento joven.

Y siempre que Plessis articulaba la palabra chocolate, el público se desterrillaba de risa.

Luisa estuvo una noche en el café y participó de la alegría general que el actor había provocado entre los concurrentes.

Así es que al día siguiente, cuando me entró mi desayuno, me dijo sonriendo:

—¡Saborito, el chocolate!

Y desde entonces, Luisa repitió todas las mañanas las mismas palabras, con las que me llamaba á la realidad de las cosas.

II

Un día, no recuerdo si despedí á Luisa ó ella me despedió á mí.

No lo sé á punto fijo, porque hice ya mucho tiempo de esto, y los frecuentes cambios de guarnición no favorecen en nada ciertos recuerdos de carácter puramente domésticos.

Sin embargo, no me habla olvidado de la pobre muchacha y me acordaba de ella cuando por casualidad sonaba á mi memoria la palabra chocolate.

Ahora bien; noches atrás estaba yo con el capitán Giverny en el vestíbulo del teatro de Varietés viendo salir la gente que había asistido á la representación que, al determinar de antemano y con suficiente tiempo la importancia de las inundaciones, ahorre muchas vidas y evite grandes desastres.

Atendidas las precedentes indicaciones, Su Majestad el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del reino, se ha servido disponer lo siguiente:

1.º La Dirección general de Obras públicas propondrá con la urgencia posible el plan general que convenga realizar en las obras de defensa contra las inundaciones de las provincias de Levante, teniendo en cuenta los estragos hechos y los datos suministrados por la experiencia.

ANUNCIOS

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

D. E.

SANTIAGO S. SOLER

Gonzalez Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente a San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos

Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías

Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

Para las próximas fiestas

Apertura del ESTABLECIMIENTO

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas, hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

ALTES



48
COLON
48

Castellón

En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

A VISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalentes á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

GUANO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 8 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España: D. Aguirre Santomé, Catalán de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses al momento de recibirlos.

Subscripción

Castellón un mes.
Fuera, trimestre.

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Número

Decreto imp

Shang Hai—He sido n
corrao á Pao Ting Fou y
en todas direcciones el m
esto imparial publicado
25 de Junio pasado.

«Estimás en guerra co
jero.

Los boxers, los patriot
h'o se han unido á las tro
les, obteniendo la victoria
aconteceros ha habido con
gos «extranjeros».

Hemos enviado ya com
riales, para que transmit
banas de su majestad y
dones para procurar nue

Es necesario que los h
todas las provincias de
patriotismo y su bravura
ord-nemos á todos los vi
bernadores que rec'uten
bres de buena voluntad y
ces por regimientos, lo cu
rá de mucho en el trans
guerra con las potencias

Después traslado de este
dos los altos funcionarios
enviándole velozmente á
millas diarias».

Los altos funcionarios
Shang Hai dicen haber
mensaj de P. kin en el q
fiesta que dentro de las
hora se decidirá la su
otras legaciones.

En las cercanías de F
aban batándose.

Asimismo circula el r
ber sido herido el almiran

Esperase una gran ba
señales á los empleados
abandonen la publicación.

El correspondiente del
Shang Hai corrobora la m
cada en el «D y M»
edicto enviado á los gobe

El «Times» afirma que
evidente de la fracción q
apoderarse de P. kin es
hasta el último extremo
to contra los «extranjeros»

El efecto de este y otr
millares es naturalmente
á pesar de la política que
do francamente los virrey
de haber declarado que e
tos á cooperar á la ación
tencia.

La gravedad de la situ
nociada por los funcionarios
atriba solamente en el
nente que corren los «ex
P. kin, sino en la probabi
la sublevación adquirirá
tancia.

El correspondiente del «D
dice que después de la m
bajador alemán han sid
todas las legaciones de P
to las de Inglaterra, A
lla.

La legación Británica
batida.

La Unión cat

La Unión cat

La Unión cat

La Unión cat

La Unión cat

La Unión cat